

## RINGKASAN

**Identifikasi Tingkat Kenyamanan Taman Semanggi di Kabupaten Jember sebagai *Healing Space***, Nona Mutiara Zahra, NIM A31210957, Tahun 2023, 90 hlm, Produksi Pertanian, Politeknik Negeri Jember, Rindha Rentina Darah Pertami, S.P., M.Si (Dosen Pembimbing).

Jember adalah sebuah wilayah kabupaten yang termasuk dalam wilayah Provinsi Jawa Timur. Kabupaten Jember memiliki luas 3.293,34 km<sup>2</sup>. Secara administratif, Kabupaten Jember terbagi ke dalam 31 kecamatan, 226 desa, dan 22 kelurahan (BPK(Badan Pemeriksa Keuangan) Perwakilan Provinsi Jawa Timur) Kabupaten Jember. Masalah perkotaan pada saat ini telah menjadi masalah yang cukup pelik untuk diatasi. Perkembangan perkotaan membawa pada konsekuensi negatif pada beberapa aspek, termasuk aspek lingkungan. Dalam tahap awal perkembangan kota, sebagian besar lahan merupakan ruang terbuka hijau. Namun, adanya kebutuhan ruang untuk menampung penduduk dan aktivitasnya, ruang hijau tersebut cenderung mengalami konversi guna lahan menjadi kawasan terbangun. Berdasarkan Rencana Tata Ruang Wilayah Kabupaten Jember Taman Semanggi merupakan salah satu RTH (Ruang Terbuka Hijau) di Kabupaten Jember yang dapat menunjang aktivitas masyarakat Kabupaten Jember (Bupati Kabupaten Jember, 2015). Lokasi Taman Semanggi ini berada di Jalan Bengawan Solo No.14 Tegal Boto Lor, Kecamatan Sumbersari, Kabupaten Jember, Jawa Timur. Tujuan dilakukan penelitian ini untuk mengetahui tingkat kenyamanan pengunjung taman ditinjau dari faktor-faktor tingkat kenyamanan, untuk mengetahui fungsi elemen yang berada pada Taman Semanggi, dan merencanakan fasilitas taman yang kurang memadai yang ada di Taman Semanggi sebagai *healing space*.

Penelitian dilakukan pada bulan Mei – Juli 2023 di Taman Semanggi menggunakan metode survei (data primer) dan metode kualitatif dengan penyebaran kuesioner tingkat kenyamanan meliputi aspek keindahan, keamanan, kebersihan, sirkulasi, aroma (bau-bauan), bentuk, iklim dan kekuatan alam secara langsung kepada para informan yang ada di Taman Semanggi serta pengumpulan

data sebaran *softscape*, sebaran satwa, elemen *hardscape*, fisik (suhu, kelembapan udara, kebisingan, dan intensitas cahaya), analisis sintesis dan sebaran sosial pada taman Semanggi.

Tingkat kenyamanan terbaik menurut pengguna Taman Semanggi di Kabupaten Jember terdapat pada parameter kebersihan sebanyak 68% dengan pilihan "baik". Aspek tingkat kenyamanan kebersihan meliputi kebersihan taman dan kebersihan tempat sampah. Pemeliharaan terkait kebersihan taman sudah cukup baik. Terdapat beberapa petugas kebersihan taman setiap pagi hari yang selalu merapikan dan merawat tanaman seperti penyiraman, menyapu, dan lain-lain. Beberapa fungsi elemen pada Taman Semanggi sudah sesuai. Namun ada beberapa kendala contohnya terdapat lampu taman yang remang-remang, pohon glodokan bulat yang mengganggu aliran kabel listrik, area tempat duduk pengunjung yang kurang ternaungi dengan baik. Berdasarkan dari perencanaan *desain* terdapat 7 poin perubahan seperti perubahan pijakan kotak menjadi pijakan lingkaran, penambahan pergola untuk naungan, penambahan kursi taman untuk menunjang aktivitas bersantai pengunjung, penambahan rumah burung untuk mereduksi suara kendaraan bermotor, penambahan lampu taman yang bermasalah, menghilangkan tanaman glodokan bulat yang tidak sesuai penempatannya, dan penambahan elemen *hardscape* berupa sepeda statis.